



**Movimiento Extremeño por la Paz** es una ONG generalista, independiente y autónoma, miembro de la Federación Internacional Pacifista (FIP), del Comité Extremeño contra el Racismo y de la Plataforma de Voluntariado de Cáceres. Trabaja desde hace 28 años en la promoción, defensa y protección de los derechos humanos como garantes de la dignidad de las personas y requisito indispensable en la lucha contra el hambre, la pobreza y la sostenibilidad de la vida en diferentes contextos.

En esta ocasión queremos desarrollar un nuevo proyecto, **“Cultivando pueblos, Acción desde el medio rural”** Edición V, financiado por la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional para el Desarrollo-Junta de Extremadura (AEXCID) con el que contribuir al desarrollo de una sociedad intercultural en la que se garantice un modelo de vida basado en la soberanía alimentaria de los pueblos y en la defensa de los DDHH de las mujeres a la vez que comprometida con la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

En este proyecto seguiremos trabajando conceptos relacionados con la sostenibilidad de la vida de forma práctica, tal y cómo hemos hecho en la edición anterior. Continuamos con nuestro trabajo de

**Educación para la Ciudadanía Global** en las comarcas de Valle de Ambroz, Trasierra-Tierras de Granadilla y Las Hurdes y además con presencia en la provincia de Badajoz, a través de acciones de sensibilización en defensa de los Derechos Humanos y el compromiso en la consecución de los Objetivos de desarrollo Sostenible, poniendo de manifiesto un modelo con rasgos identitarios y culturales propios de la Cooperación Extremeña.

Las actividades diseñadas para este nuevo proyecto “Cultivando pueblos, Acción desde el medio rural” Edición V se desarrollarán entre el mes de **septiembre de 2023 y junio de 2025**.

Son tres bloques los que vamos a trabajar en este proyecto y que a continuación os presentamos:

**Movimiento Extremeño por la Paz** CIF: G-10161479  
Paseo Luis Canalejo, 3. 10739 Segura de Toro - Cáceres  
927 031 742 / 697 27 52 29  
[epd@cooperante.com](mailto:epd@cooperante.com)  
[www.cooperante.com](http://www.cooperante.com)



## BLOQUE I: SOBERANÍA ALIMENTARIA

A través de actividades relacionadas con la **soberanía alimentaria** dirigidas a la comunidad educativa de los centros de infantil y primaria de la comarca del Valle del Ambroz y profesorado de toda la región, vamos a dar continuidad al trabajo realizado en ediciones anteriores del presente proyecto. En la primera anualidad lo haremos con el mantenimiento y acompañamiento en los **huertos escolares** y su consolidación como herramienta pedagógica transformadora, para ir dejando en la segunda anualidad cada vez más autonomía al profesorado de los centros para los que hemos diseñado una **formación práctica de 20 horas** y un número determinado de sesiones en función de la cantidad de alumnado de cada centro en colaboración con el CPR de Plasencia, contribuyendo así a una educación en pro de la **sostenibilidad ambiental** y la **agroecología** como eje fundamental dentro del ámbito educativo.

## BLOQUE II: INTERDEPENDENCIAS

Desde Movimiento Extremeño por la Paz, en nuestra apuesta por visibilizar y mejorar los **DDHH de las mujeres**, realizaremos acciones de sensibilización en materia de igualdad y sostenibilidad de la vida, sirviendo de altavoz a las mujeres no miradas, mujeres que cuidan y que realizan tareas en su día a día que no están reconocidas socialmente cómo un trabajo, pero que sin estos cuidados, la vida de muchas personas y de nuestros pueblos no sería posible. Realizaremos actividades orientadas a la **equidad de género**, contribuyendo a fortalecer las capacidades de **cooperación**, el apoyo mutuo y poniendo en valor las iniciativas de

**participación social** de las mujeres en las comarcas de **Las Hurdes, Trasierra-Tierras de Granadilla y Valle del Ambroz**. Realizaremos una **radio comunitaria creada por mujeres** haciendo de la comunicación radiofónica un canal de sensibilización a través de la escucha activa, la interacción y **participación**, la solidaridad y la interconexión entre comarcas, involucrando a toda la **comunidad**. En la segunda anualidad del proyecto nos reuniremos en un **encuentro intercomarcal** para reivindicar los derechos y necesidades de las mujeres en zonas rurales, con una visión global, favoreciendo así el **empoderamiento** individual y colectivo como **mujeres creadoras y protagonistas**.

## BLOQUE III: COOPERACIÓN Y REFUGIO. DE LO LOCAL A LO GLOBAL

En este tercer bloque queremos poner en valor el papel de la **cooperación extremeña**, haciendo visible el **tejido asociativo** de la región quienes conjuntamente reivindican y caminan desde lo local a lo global hacia un **modelo de desarrollo sostenible**, incentivando las inquietudes y aptitudes en la población, favorables a erradicar todo tipo de discriminación y fomentando una conciencia social crítica de compromiso y **corresponsabilidad con los Derechos Humanos y con un mundo solidario e igualitario**. Realizaremos una instalación expositiva de imágenes e infografías de gran formato estando presentes en diferentes eventos de la región para mostrar cual es el papel de la cooperación extremeña en el mundo, y orientado a sensibilizar sobre la situación de las personas refugiadas en nuestro país. Gestionaremos la organización de un “Encuentro 20J” Día mundial de las personas refugiadas.